



Reporte Síntesis Informativa

14/marzo/2024

SECRETARIO

(B105) Toma protesta secretario Villalobos al Consejo Directivo del CRT

En el marco de la Asamblea General Ordinaria del Consejo Regulador del Tequila, A.C. (CRT), el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, tomó protesta al Consejo Directivo 2024 de este organismo evaluador de la conformidad de la primera denominación de origen mexicana: el tequila. **El Valle Edomex, 2/ Milenio Diario, 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000222nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001453nc.pdf

<https://jalisco.quadratin.com.mx/principal/toman-protesta-al-consejo-directivo-2024-del-crt/>

<https://soconusconews239358430.wordpress.com/2024/03/13/toma-protesta-secretario-villalobos-al-consejo-directivo-del-crt/>

<https://elvalle.com.mx/2024/03/13/toma-protesta-secretario-villalobos-al-consejo-directivo-del-crt/>

[https://www.cronicajalisco.com/notas-](https://www.cronicajalisco.com/notas-toma-protesta-secretario-villalobos-al-consejo-regulador-del-tequila-125908-2024)

[toma protesta secretario villalobos al consejo regulador del tequila-125908-2024](https://www.cronicajalisco.com/notas-toma-protesta-secretario-villalobos-al-consejo-regulador-del-tequila-125908-2024)

<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/el-tequila-celebra-50-anos-de-la-declaratoria-de-la-denominacion-de-origen-11596455.html>

(B104) Inauguran Expo ANTAD 2024 con activa participación del sector agroalimentario

La cadena de suministro y el sector detallista del ramo agroalimentario han sido fundamentales para responder a la necesidad del consumidor nacional, con acciones que mantienen el abasto y la comercialización de alimentos, destacó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**.

<https://agronoticias.com.mx/2024/03/13/inauguran-expo-antad-2024-destaca-influencia-del-sector-agroalimentario/>

<https://www.contrareplica.mx/nota-Conciliar-medio-ambiente-y-agricultura202413322>

Mosaico Rural / Conciliar medio ambiente y agricultura/Luis P Cuanalo Araujo

El pasado martes arrancó en Guadalajara, Jalisco, la Expo ANTAD 2024, con una importante presencia de empresas y cadenas del ramo minorista de múltiples giros y productos. Por supuesto, destacó la asistencia de integrantes de la cadena de suministro y el sector detallista del ramo agroalimentario. En la inauguración del evento, el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural** federal, **Víctor Villalobos Arámbula**, comentó la importancia del abasto oportuno de alimentos, el cual se desarrolla con una capacidad operativa eficiente y sensible a todas las cadenas productivas. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000485nc.pdf





SECRETARÍA

(B106) Vandana Shiva llama a la defensa de la soberanía alimentaria de los pueblos y los derechos campesinos

En un encuentro, que reunió a defensores de la soberanía alimentaria y los derechos campesinos, a líderes comunitarios y a académicos comprometidos con la preservación de la biodiversidad, la creadora de la Fundación de Investigación Navdanya para la Ciencia, Tecnología y Ecología (India), Vandana Shiva, fue recibida en su visita a México. **Excélsior, 4 / 24 Horas, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001417nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000862nc.pdf

<https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/vandana-shiva-llama-a-la-defensa-la-soberania->

[alimentaria#:~:text=Al%20pa%C3%ADs%20de%20los%20hombres,la%20Secretar%C3%ADa%20de%20Desarrollo%20Rural](#)

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/555891/Vandana-Shiva-llama-a-la-defensa-de-la-soberania-alimentaria-de-los-pueblos-y-los-derechos-campesinos.html>

(B102) Evalúan cooperación técnica de proyectos para la agricultura

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y la Representación de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés) en México evaluaron proyectos aplicados a la cadena productiva de los sectores agropecuarios, acuícola y pesquero.

<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/fao-y-sader-evaluan-cooperacion-tecnica-de-proyectos-para-la-agricultura/>

Exigen medidas espejo contra EU por ganado

La Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOQ) externó su preocupación por la Regla Final del Etiquetado Voluntario "Product of USA", que se podría convertir de facto en obligatorio y afectar al ganado en pie y productos cárnicos que México exporta a Estados Unidos. La Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas solicitó respetuosamente a las **secretarías de Agricultura**, Economía y Relaciones Exteriores, dar puntual seguimiento al tema y continuar el diálogo con las autoridades estadounidenses, demostrando que la regulación perjudica el comercio de ganado y cárnicos. **Excélsior, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001420nc.pdf





AGRICULTURA

Etiquetado cárnico afectará abasto de carne en EU: IP

En sintonía con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, el Consejo Mexicano de la Carne (ComeCarne) observa "con preocupación el anuncio realizado por parte del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés), en torno a la regla final de etiquetado voluntario "Product of USA", para productos cárnicos, avícolas y de huevo y lamenta que, para esa decisión, no se hayan tomado en cuenta los argumentos planteados por la industria y los socios comerciales". Los organismos empresariales advirtieron de las posibles represalias comerciales que esta medida pudiera desencadenar, y que el T-MEC tiene contemplado para dirimir disputas, ya que "México y Canadá son el primer y segundo proveedor de carne de res de Estados Unidos, representando un 28% y 20% de sus importaciones totales", dijo ComeCarne a El Economista. **El Economista, 27 / La Crónica, 19 / La Razón de México, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000868nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000267nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000970nc.pdf

Advierten disputa bajo el T-MEC por etiquetado

Implementar norma de país de origen 'Product of USA' para cárnicos podría generar segregación. Organismos y expertos advirtieron su preocupación ante la decisión del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (USDA) de implementar la norma de etiquetado de país de origen "Product of USA" para productos cárnicos, de ave y huevo, ya que podría derivar en una nueva disputa comercial bajo el T-MEC. El Consejo Nacional Agropecuario, que representa a productores mexicanos, alertó que esa medida, pese a presentarse como voluntaria, generaría una segregación con un impacto negativo y regresivo en la integración regional en los sectores agropecuarios de América del Norte, afectando en el corto plazo los flujos comerciales. **El Financiero, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001415nc.pdf

Apoya PRI a la agricultura del EdoMéx con la prohibición de cañones antigranizo

Con el objetivo de apoyar a los agricultores mexiquenses para que puedan llevar con certeza sus actividades productivas en el campo, el Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI) en el Congreso local propuso que se verifique y suspenda el uso de cañones antigranizo, ya que propician la modificación del ciclo hidrológico del agua, causando falta de lluvia y sequías. **El Valle Edomex, 11 / Puntual Edomex, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000118nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000171nc.pdf





Antorcha realiza el Segundo Concurso de la Mazorca de Maíz en Toluca

La competencia, organizada por el Movimiento Antorchistas Nacional (MAN) en Toluca tiene como finalidad fortalecer la actividad agropecuaria, reconocer el esfuerzo de los campesinos y productores mexiquenses de maíz y en especial para fomentar el arraigo y fortalecimiento de la genética de esta variedad de mazorca de maíz. En la segunda edición del evento el dirigente del MAN en el Valle de Toluca, Gabriel Hernández García, señaló que a través de este concurso se destaca a la agricultura con la premiación de las distintas variedades la mazorca, tanto de maíz blanco, amarillo, rojo, azul y negro, pero, además, permite que se mantenga esta tradición e identidad, así como la transmisión de las características del grano. **El Valle Edomex, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000233nc.pdf

Plantean ampliar plazo por glifosato

Senadores de Morena solicitaron al Presidente Andrés Manuel López Obrador ampliar el plazo, que termina el 31 de marzo, para prohibir la producción, distribución y uso de glifosato, a fin de no poner en riesgo la seguridad alimentaria ni la productividad del campo mexicano. En un punto de acuerdo presentado por los senadores Rafael Espino y Nancy Sánchez, integrantes de la Comisión de Agricultura, afirman que la prohibición a partir de esa fecha, ordenada por el Presidente en un decreto de hace un año, podría tener consecuencias económicas negativas para los agricultores mexicanos. **Reforma, 10 /ABC Edomex, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001063nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000384nc.pdf

Nestlé impulsa la innovación de la agroindustria mexicana

La industria agroalimentaria se enfrenta al reto de lograr la sustentabilidad y de que la producción sea respetuosa con el medioambiente, así como de sumar innovación y competitividad, pero para ello es necesario identificar soluciones potenciales. Para abordar esta problemática Nestlé México y The Yield Lab organizaron la mesa redonda "Agri Innovation México", en la que participaron Amazon Web Services, Bayer, BBVA, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) Invest, Bimbo, Danone, Grupo Herdez y el Tecnológico de Monterrey Derivado de ello se concluyó que se deben identificar "las necesidades de financiamiento de los pequeños agricultores, conocer soluciones digitales para la trazabilidad (y lograr) la salud del suelo en procesos de agricultura regenerativa". **La Jornada, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001227nc.pdf





Unas 145 familias de Tláhuac tienen listas 1,200 toneladas de romeritos para la Semana Santa

Este año, para las festividades de la Semana Mayor, 145 familias de la alcaldía Tláhuac tienen listas 1,200 toneladas de romeritos, con un valor de producción de 5.6 millones de pesos. De estas familias, 43 son lideradas por mujeres, quienes juegan un papel crucial en la preservación de la cultura chinampera y en la promoción de la igualdad de género en el campo. **La Prensa, P.P.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001084nc.pdf

Debilidad en crecimiento, alerta Fitch

La calificadora Fitch Ratings recortó sus previsiones económicas para México, al anticipar un crecimiento de 2.2% para este 2024, desde un previo de 2.4%, ante una debilidad en los sectores productivos y menor gasto en inversión. En su más reciente documento Perspectivas Económicas Mundiales señala que los tres sectores principales de la economía registraron debilidad en el último trimestre del año pasado, con una caída de la producción tanto en la agricultura como en la industria y una marcada desaceleración en los servicios. **Excélsior, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001321nc.pdf

Desplegado / Comanche / Aspros

Aspros: Impulsando el Futuro del Maíz en México y en el Mundo

En el corazón de la historia agrícola de México late el maíz, un grano que trasciende fronteras geográficas y alimenta a millones de personas en todo el mundo. **La Jornada, 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001260nc.pdf

Jornaleros migrantes bajan 80% en Chiapas ante el crimen y la sequía

Agricultores y autoridades de la frontera de México con Guatemala advierten de una caída del 80% en los últimos dos años de jornaleros mexicanos y centroamericanos en los cultivos de café y caña porque prefieren migrar a Estados Unidos en medio de la violencia y la sequía que afecta a la región. Ismael Gómez Coronel, presidente de la Unión de Productores Independientes de Café, aseguró a EFE que "de la población rural de Tapachula y del Soconusco", en el límite sur de México, "ha migrado el 80% de la población". "A tal grado que nos hemos quedado sin mano de obra, no hay, principalmente en las fincas cafetaleras que antes ocupaban jornaleros guatemaltecos. **El Independiente, 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000496nc.pdf

Inicia EU entrega de 39.4 millones de m3 de agua al Valle de Juárez

El gobierno de Estados Unidos comenzó a entregar ayer, por el río Bravo, 39.4 millones de metros cúbicos de agua para la agricultura del Valle de Juárez, como lo





estipula el Tratado de Aguas Internacionales entre México y el país vecino firmado en 1906. **La Jornada, 30**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001291nc.pdf

GANADERÍA/APICULTURA

Alertan desabasto de carne en EU

El etiquetado "Product of USA", anunciado esta semana por el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), podría impactar en el corto plazo los flujos comerciales de cárnicos con México y causar desabasto en ese país, advirtió el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). "La decisión del USDA no sólo va en contra de la integración de América del Norte, sino que también puede generar desabasto en el territorio estadounidense al restringir la participación de sus principales proveedores y socios comerciales, México y Canadá", expresó vía comunicado.

Reforma, 1

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001005nc.pdf

Productores de carne acusan violación al TMEC por nuevo etiquetado en EU

Productores, exportadores y especialistas manifestaron su "preocupación" por el nuevo etiquetado voluntario de Estados Unidos para productos cárnicos, avícolas y de huevo, al señalar que esta medida además de afectar la cadena de suministros, y tener tintes de carácter político, se trata de una acción de discriminación contra socios del bloque de América del Norte. **La Jornada, 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001258nc.pdf

Premio a los mejores

Cinco ranchos dedicados a la crianza de ganado de registro, de los cuales dos resultaron campeones en distintas categorías nacionales e internacionales, premiados en la exposición de Xmatkuil, en Mérida, y en la Feria de Tizimín, fueron reconocidos por la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, en el marco del Día Nacional de la Ganadería, que se celebra cada 6 de marzo. Asimismo, se entregó un reconocimiento a la Asociación Mexicana de Criadores de Búfalo, durante un evento conmemorativo organizado por la Unión Ganadera Regional del Estado de Quintana Roo y realizado en un domo de Xul-Há, del municipio de Othón P. Blanco.

Reporte Índigo, 5

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000748nc.pdf

Dará apoyo a apicultores

El repoblamiento de abejas en la región de Chapala y la creación de marcas de miel jalisciense podría hacerse realidad con apoyos especiales para la apicultura, pero





especialmente un Consejo Regulador de la Miel que garantice calidad de excelencia, señaló el candidato del Partido Movimiento Ciudadano a la gubernatura, Pablo Lemus. "Nos comprometemos con los apicultores, Jamay es el referente de Jalisco y de México en la apicultura. Un apoyo anual para los apicultores de Jamay, para que puedan tener un repoblamiento de abejas como una forma de seguir creciendo su producción y renovando. **El Herald de México, 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000533nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Refresca tu forma de preparar pescado con consejos de un chef

Con la llegada de la intensa ola de calor a la Ciudad de México, así como por creencias religiosas, los pescados y mariscos se convierten en esta época en los reyes de las mesas capitalinas. "No se trata de ir al supermercado más grande, el punto es buscar proveedores locales en mercados públicos de Ciudad de México que tengan conexión con los mismos pescadores que mueven el producto fresco, de una noche antes o máximo 48 horas de haber sido sacado del mar", detalla Leonardo Trujillo, chef ejecutivo de Hilton Cancún Mar Caribe All-Inclusive Resort.

Más por más, 12

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000381nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Tortillerías resienten escasez de agua

La industria de la masa y la tortilla ya resiente también la escasez de agua potable para desarrollar esa actividad, y varios de esos establecimientos han tenido que cerrar porque aumentó el costo de producción, lo que ha resultado incosteable para ellos. **El Universal, 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001597nc.pdf

<https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/tortillerias-resienten-escasez-de-agua/>

COMERCIO EXTERIOR

Perú: prevé dinamismo en agro divisas para este 2024

En 2023, las exportaciones agrarias peruanas cerraron por segundo año consecutivo con ventas superiores a los 10,000 millones de dólares en ventas de alimentos a más de 150 de mercados alrededor del mundo, destacando las colocaciones de arándanos, uvas, paltas, mango, páprika, cacao, café, entre otros. Según el Midagri,





la meta del sector al cierre del año 2024 es superar los 11,500 millones de dólares en ventas, impulsado por las mayores colocaciones de frutas, como uvas, arándanos, y otros artículos, que son demandados en los principales mercados del exterior. **El Economista, 31**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000871nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Chihuahua combate la sequía

En el marco del inicio del ciclo agrícola 2024, la gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos y productores del sector primario, participaron en la Segunda Reunión de Coordinación y Estrategia para Atención a la Sequía, en seguimiento a las acciones implementadas para combatir este fenómeno meteorológico. **Excélsior, 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001398nc.pdf

DIARIO OFICIAL

Acuerdo por el que se establece veda temporal para la pesca de todas las especies de camarón en las aguas marinas de jurisdicción federal del Océano Pacífico incluyendo el Golfo de California y en los sistemas lagunarios estuarinos, marismas y bahías de Baja California Sur, Nayarit, Sinaloa y Sonora, para el 2024.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5720212&fecha=14/03/2024#gsc.tab=0

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2024, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Sinaloa.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5720213&fecha=14/03/2024#gsc.tab=0

COLUMNAS

Signos vitales / Efectos secundarios. Contactos / Alberto Aguirre

Productores y agrupaciones agropecuarias de todo el país organizados en el Movimiento Nacional Por Nuestro Campo, entregaron a Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, aspirantes a la Presidencia de la República, una carta para solicitarles diálogo directo y crear un comité de políticas agropecuarias pues





es tema que requiere ser catalogado como asunto de seguridad nacional. "La crisis en el campo se agudiza", alertaron "las reformas y las decisiones que se han tomado por parte de las autoridades no han sido suficientes para mitigar la situación que pone el riesgo la producción alimentaria de nuestro país" **El Economista, 40**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000901nc.pdf

Pesos y Contrapesos / Datos micro / Arturo Damm Arnal

En el cuarto trimestre de 2023 el PIB creció 2.5%, PIB que para su primer análisis se divide en actividades primarias (explotación directa de recursos naturales: agricultura, ganadería, pesca, caza, aprovechamiento forestal), que crecieron 0.0%.

La Razón de México, 19

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000958nc.pdf

Moneda en el aire /México, centro de demandas de EU /Jeanette Leyva Reus

El tema energético arrancó hace dos años sin claridad en su futuro, y en el caso del maíz, está en proceso el panel de resolución, ambos casos que fueron originados por la posición del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre esos temas, esperarían resolverse este año, quizás ya con la siguiente administración. Mientras eso sucede, no hay que perder de vista la decisión del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) de implementar la norma de etiquetado de país de origen "Product of USA" para productos cárnicos, de ave y huevo, lo cual podría derivar en una nueva disputa comercial bajo el T-MEC. **El Financiero, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001449nc.pdf

Cuenta corriente / EU-Mex: crecen las disputas / Alicia Salgado

El Departamento de Agricultura anunció la publicación de la norma de etiquetado de autenticidad estadounidense para cárnicos, pollo y huevo. Aunque Tom Vilsack, secretario de Agricultura, dijo que la norma será voluntaria y entrará en vigor el P. de enero de 2026, la realidad es que una etiqueta que diga "Product of USA", significará una discriminación en el anaquel frecuentado por el consumidor de EU de cualquier producto cárnico importado de México o Canadá, incluyendo ganado en pie, aun cuando exportamos 1.3 millones de toneladas al año entre pie y pedacería y, otro tanto igual a Canadá, de un total de 38 millones de becerros que se sacrifican en esa fe cada año. **Excelsior, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001441nc.pdf

Valor civil/ Transportistas golpeados /Eduardo López Betancourt

Con mayor intensidad los grupos delictivos abarcan el territorio nacional y las áreas laborales; antiguamente sólo se les veía en el ámbito del narcotráfico, pero ahora controlan todo, el comercio, transporte, las actividades profesionales e imponen sus reglas, por ejemplo, señalan el precio de todos los artículos, aún los de la llamada





"canasta básica"; a los comercios establecidos les cobran cuotas por "pago de piso" y han llegado inclusive a profesionistas, médicos, abogados, contadores, etc., a exigirles dinero para brindarles protección. **Basta, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000105nc.pdf

¿Sera?/Para después de los comicios

Nos dicen que los paneles de controversia comercial del maíz y de energía que enfrentarán a México y Estados Unidos por sus diferencias en el Tratado de Libre Comercio, el T-MEC, tendrán luz por lo menos hasta noviembre de 2024 o incluso 2025... Por lo visto, nuestros socios comerciales quieren certezas. ¿Será? **24 Horas, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000888nc.pdf

POLÍTICA

Admite Samuel pagos: son servicios ;de 2017!

Tras quedar expuesta la triangulación de 202.9 millones de pesos desde un proveedor de Gobierno de NL hacia un despacho jurídico del que él es socio, el Gobernador Samuel García reconoció los pagos, pero aseguró que se trata de honorarios por servicios legales prestados desde 2017. El Mandatario, sin embargo, no explicó por qué los pagos de esos honorarios iniciaron hasta cuatro años después, en octubre de 2021, cuando empezó su gestión. Ayer se publicó que Suministro MYR, empresa que ha facturado casi mil millones de pesos al Gobierno por servicios de alimentos, pagó 2372 millones a Proveedor de Productos Mexicanos Jace, negocio "hermano" con el que comparte socios y apoderados. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024000962nc.pdf

Van 111 casos de violencia vinculados con elecciones

La violencia electoral no para en el país. Este miércoles se informó que Tomás Morales Patrón, aspirante a la candidatura de Morena a la alcaldía de Chilapa, Guerrero, fue asesinado la noche del 12 de marzo. Posteriormente se reportó que Honorio David Morales, excandidato de Movimiento Ciudadano a la alcaldía de Cuajinicuilapa, también en Guerrero, fue asesinado junto a su esposa. Con estos homicidios suman 111 casos de violencia relacionados con el proceso electoral, de los cuales 45 son asesinatos: 39 de hombres y seis de mujeres. Cifras de Laboratorio Electoral indican que 22 eran aspirantes a una candidatura. **El Universal, P.p 1-7**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001191nc.pdf

Corte rescata fondo de ayuda a víctimas

La Suprema Corte ordenó reestablecer o crear un fideicomiso con un objetivo similar al que tenía el extinto Fondo de Ayuda, Asistencia y Reparación Integral a





Víctimas. Este fideicomiso desapareció el 6 de noviembre de 2020, cuando el gobierno federal lo suprimió de la Ley General de Víctimas, para ocupar esos recursos en la atención de la pandemia. De manera unánime, la Primera Sala aprobó el proyecto del ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá para que dichos recursos no deban estar por debajo del 0.011.7; del gasto programable en el Presupuesto de Egresos de la Federación. **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001257nc.pdf

Alito “es un manipulador y mentiroso”, acusan en España

Las afirmaciones que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) atribuyó al presidente del gobierno español y líder de la Internacional Socialista (IS), Pedro Sánchez, son "categóricamente falsas" y fruto de una "burda manipulación" del líder del tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas, conocido como Alito Moreno, confirmaron di La Jornada tanto fuentes del más alto nivel del Partido Socialista Obrero Español (PSOE) como de la propia IS. Incluso, desde la agrupación mundial de partidos socialdemócratas, a la que pertenece el PRI desde hace décadas se mostraron "hartos" e "indignados" por estos "turbios manejos" orquestados por el partido mexicano, "habitual orquestando este tipo de triquiñuelas". **La Jornada, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_14032024/14032024001015nc.pdf

